# **Propuesta** de trabajo para los jovenes comunistas a nivel **Politico** y Organizativo



PARTIT DELS COMUNISTES DE CATALUNYA

# PROPUESTA DE TRABAJO PARA LOS JOVENES COMUNISTAS A NIVEL POLÍTICO Y ORGANIZATIVO

# I. INTRODUCCION

Camaradas:

El objetivo de esta Asamblea es el de dar un paso decisivo hacia la reorganización de la Joventut Comunista de Catalunya.

Vamos a recuperar aquella organización juvenil que durante la dictadura encabezaba la lucha de los jóvenes trabajadores, estudiantes y organizaba en los barrios y pueblos de Catalunya a miles de jóvenes entorno a ideales progresistas. Esta potente organización, que llegó a tener más de 4.000 militantes en la clandestinidad, fue una de las primeras en sufrir los efectos de una política liquidacionista, que traicionaba los principios del socialismo y del comunismo. Y así, lo que fue una organización ejemplar quedó reducido a la nada.

Hoy en plena batalla por recuperar la propuesta comunista, damos los primeros pasos en la reconstrucción de la JCC.

### 1.- La situación actual de la juventud en el marco de la crisis general del capitalismo

El capitalismo se encuentra en una profunda crisis que no es superable sin una profunda transformación de las estructuras económico-sociales, a lo cual, evidentemente no estan dispuestas las clases dominantes. Esta situación de crisis tiene unos efectos específicos entre los jóvenes.

La juventud es un sector social que se encuentra en una etapa especial del desarrollo del individuo, caracterizada por ser un período de aprendizaje social, durante el cual, el joven se incorpora a la sociedad por medio de la educación y el trabajo, con el objetivo de que acabada esta etapa el individuo se independice de la familia y «construya su propio futuro», dando por acabado el largo proceso de integración social.

Pero qué ocurre cuando este objetivo se ve truncado porque la sociedad capitalista le niega el derecho al trabajo, a tener unos ingresos propios, en definitiva a empezar a edificar su propia vida. ¿Qué pasa cuando el capitalismo, en una profunda crisis de valores ideológicos hace que la enseñanza pierda sentido para todo joven? ¿Qué respuesta puede dar un joven cuando ve limitado de una forma brutal toda posibilidad de desarrollo personal, tanto a nivel laboral, internacional, como familiar?

Por esto es fundamental que **todos** los comunistas dediquemos una especial atención a la problemática juvenil. Así el trabajo hacia la juventud deberá ser una tarea prioritaria del PCC y de CC.OO. como único medio de asegurar que la juventud se incorpora a la lucha de la clase obrera por la transformación de la sociedad.

### 2.- La necesidad de la Joventut Comunista

Muchos se preguntarán por qué si ya tenemos un Partido que se preocupa de los temas de Juventud, es necesario crear una organización juvenil.

La existencia de la Joventut Comunista es del todo necesaria para poder incorporar a los jóvenes a la lucha por el socialismo y el comunismo.

Los comunistas necesitamos de una organización que sea capaz de adaptarse a las características específicas de los jóvenes, a sus métodos de trabajo, a sus necesidades. La juventud comunista debe tener un estilo propio de trabajo que facilite al máximo el desarrollo personal de sus militantes en el marco de su formación como comunistas. La JCC debe ser una escuela de formación y de lucha, en donde los jóvenes se eduquen en las ideas del comunismo y en la práctica revolucionaria, teniendo en cuenta que el día de mañana, serán cuadros del Partido.

La Joventut Comunista tiene sentido en la medida que es el instrumento del que se dotan los comunistas para incorporar a la juventud al proyecto global de transformación revolucionaria de la sociedad del Partit dels Comunistes de Catalunya, dotándose de un funcionamiento y estructura propio, de unos estilos de trabajo diferentes.

# 3.- El proceso de recuperación de la JCC

Ante la práctica liquidación de la JCC, el Partido vió la necesidad de reconstruirla. Así el VI Congreso, y el Comité Central acordaron tomar las medidas necesarias para cumplir este objetivo.

Las vacaciones y luego las elecciones han retrasado un poco la puesta en práctica de estos acuerdos, pero hoy podemos decir que el proceso de recuperación de la Joventut Comunista está en camino, con un apoyo decisivo del Comité Central y en concreto de su secretaría de organización, y de buen número de comités intermedios.

En este último período la dificultad más importante ha sido que el Núcleo central ha sido excesivamente reducido y sin posibilidad de dedicación exclusiva

a la Juventut —prácticamente todos teníamos responsabilidades a nivel de Partido— que permitiera abordar todo el volumen de trabajo que hay que realizar.

Uno de los objetivos de la Asamblea es, pues, el de elegir un comité de dirección provisional que garantice la dirección política de la JCC y asegure la realización del trabajo hasta la celebración de la VIII Conferencia Nacional y en la perspectiva del IV Congreso de la JCC.

La situación actual es bastante positiva teniendo en cuenta las limitaciones que hemos tenido para hacer un buen trabajo. Así hoy hay ya conectados grupos de jóvenes comunistas en las comarcas de Tarragona, Lleida, Baix Llobregat, Barcelonès Nord, Vallès Occidental, Vallès Oriental, Bages, L'Hospitalet, Barcelona, etc...

# II. TAREAS POLITICAS

La reconstrucción de la JCC sólo será posible en la medida que asuma en la práctica su objetivo: la de organizar y dirigir el movimiento juvenil para incorporarlo junto con la clase obrera y las capas populares a la lucha por el Socialismo y el Comunismo.

Esto se concreta hoy en intervenir en aquellos puntos que son esenciales para los comunistas a partir del análisis de la situación política (intervención del Comité Ejecutivo) con el fin de incorporar a los jóvenes en la resolución de estos elementos:

# 1.- Luchar por la Paz, el desarme y la salida inmediata de la OTAN. Por la solidaridad con todos los pueblos en lucha contra el fascismo y el Imperialismo

En este marco los jóvenes comunistas debemos potenciar la cración de Comités por la Paz, abiertos a todas las entidades que esten de acuerdo con estos principios (la paz, el desarme y la salida de la OTAN). La juventud siempre ha sido la carne de cañón del capitalismo, hoy debe ser la vanguardia de la lucha por la Paz.

Debemos buscar iniciativas que posibiliten la participación del máximo número de jóvenes (cine-forum, fiestas, olimpiadas por la Paz, concursos de murales, etc.) intentando canalizar su organización en estos comités por la Paz.

A otro nivel es muy importante recuperar el espíritu antifascista y antiimperialista de la juventud. Los jóvenes comunistas hemos de situar la solidaridad internacional como un punto fundamental de nuestas tareas políticas (Chile, El Salvador, Nicaragua, Palestina...) Es una de las mejores formas de denunciar la barbarie imperialista y de contribuir con nuestro esfuerzo, por pequeño que parezca, a la liberación de estos pueblos, en definitiva, al triunfo de la revolución socialista.

Este tema es realmente complejo, ya que si bien hay mucho escrito, poco ha servido en la práctica. Lo fundamental estaría que, partiendo de la importancia del tema y de la responsabilidad que tenemos los jóvenes comunistas de abordar este problema, dedicaramos una parte importante de nuestra trabajo a este tema, teniendo en cuenta que es un campo abierto a experiencias originales, las cuales tendremos que ir estudiando para definir poco a poco, en lo concreto, cual es nuestra alternativa al paro juvenil.

La filosofia inicial de trabajo sería, recogiendo la experiencia de los camaradas de Sant Vicenç dels Horts (Baix Llobregat), organizar a los jóvenes parados (Asamblea de jóvenes parados) en torno a reivindicaciones concretas (entrada gratis a cines, museos, actos culturales, transportes, centros deportivos, etc. y exigir que el estado asegure que todo parado dispone de un subsidio de desempleo hasta que se encuentre un trabajo) con el fin de evitar que estos miles de jóvenes parados se aislen, se disgregen y se produzcan «salidas» individuales e insolidarias, al margen de los intereses de clase.

Es evidente que esta lucha contra el paro juvenil entra dentro de una más general, es por ello que todas estas iniciativas deben estar estrechamente relacionadas con CC.OO.

Así mismo habrá que estudiar la posibilidad de organizar cooperativas de producción llevadas por jóvenes que sirvan de punto de referencia (esta es una posibilidad que hay que estudiar con detenimiento).

En todo caso lo importante es iniciar el trabajo en este terreno, pues sólo en esta medida iremos perfilando alternativas más ajustadas a la realidad.

# 3.- Iniciativas políticas concretas

Los jóvenes comunistas deberemos, a partir del análisis político concreto, definir cuales son las tareas prioritarias en un momento determinado, siendo capaces de reaccionar con rapidez, de ponernos en tensión sin perder tiempo.

- 3.1. Defensa y profundización de la democracia: es necesario crear una conciencia antifascista entre la juventud, ya que ésta no tiene «memoria histórica», no ha vivido el fascismo y es importante explicarle lo que significó, relacionándolo con la actual situación política, el golpismo y Fraga. Igualmente hemos de denunciar cualquier recorte de las libertades (lucha de Estampaciones, libertad de expresión, detenciones producidas por la visita del Papa ...)
- 3.2. Por el derecho a la autodeterminación: ligándolo a nuestra perspectiva de Estado Federal, donde cada pueblo decida que tipo de relaciones quiere tener con el resto de pueblos del Estado Español. Hoy esto se concreta en la defensa y ampliación de l'Estatut d'Autonomia y en la exigencia de la inmediata derogación de la LOAPA. Aquí la actividad irá muy ligada a las diversas iniciativas que lance la Crida d'Entitats per la defensa de la Llengua y la Cultura de la nació catalana, imprimiéndole un contenido de clase a la lucha por los derechos

nacionales.

3.3. Por un nuevo modelo de sociedad: hay que reforzar la lucha antinuclear y en concreto con la exigencia de paralización de las centrales de Ascó y Vandellós, tanto por su nula seguridad, como por el modelo de desarrollo económico que prefigura. Es importante que los camaradas de Tarragona tengan muy presente este tema, y que el conjunto de jóvenes comunistas seamos capaces de impulsar el movimiento ecologista, defendiendo en él nuestras posiciones de clase, dejando muy claro que sólo la sociedad socialista será realmente ecologista por que allí no hay contradicción entre desarrollo de las fuerzas productivas y la naturaleza.

Se trata de explicar que la destrucción de la naturaleza, la puesta en peligro de miles de vidas humanas está en función sólo de los intereses de unos pocos, de las grandes multinacionales, que intentan imponer un modelo de desarrollo de acuerdo con sus intereses privados.

3.4. Otro tema que los jóvenes comunistas debemos asumir es la exigencia de realizar el servicio militar en la nacionalidad o región de origen así como la reducción del tiempo de instrucción y el cambio de los contenidos y métodos de la enseñanza. Igualmente hay que luchar por asegurar el derecho a la objección de conciencia estableciendo un servicio civil alternativo.

# III. ORGANIZAR EL TRABAJO EN LOS FRENTES DE MASAS

Podemos decir que aunque el movimiento juvenil está hecho polvo existen síntomas de recomposición, constatando que ha desaparecido aquella etapa de desencanto y de pasotismo, y se está abriendo una de preocupación y espectativa de cómo se estan desarrollando las cosas.

En el movimiento juvenil organizado la situación es bastante mala puesto que la mayoría de entidades que funcionan —con sus problemas— están ligadas en mayor o menos medida a la Iglesia, o bien a la Administración, sobre todo en Barcelona ciudad. Se mantienen algunos esplais, centros excursionistas, pero sobre todo núcleos de jóvenes organizados entorno al deporte.

A nivel de centros de estudio se observa un renacimiento de las comisiones culturales, pero continúa siendo difícil estabilizar un tipo de organización democrática y unitaria que canalice la defensa de los intereses de los estudiantes. Las Juntas de delegados no acaban de funcionar, y en muchos sitios ni se eligen. Los intentos que hubieron de organizar una Coordinadora de Estudiantes (que agrupara a todos los centros de estudio de Enseñanza Media) no prosperaron, más por falta de dirección y de iniciativa que por posibilidades reales de trabajo que las hay y muchas.

### 1.- Algunas propuestas de trabajo en los frentes de masas

La Joventut Comunista no existe en si misma, sino en la medida que es la organización juvenil que por sus planteamientos y por su práctica organiza y dirige al movimiento juvenil para incorporarlo a la lucha global por la transformación de la sociedad. Esto quiere decir que cada joven comunista debe estar militando en un frente de masas, debe, de acuerdo con sus intereses y con las necesidades organizativas, trabajar en una entidad juvenil del barrio, en el sindicato, en el centro de estudios o en el equipo de fútbol. Allá donde existan jóvenes deben estar los comunistas luchando juntos para vencer las dificultades.

Tres grandes ámbitos de trabajo:

### 1.1. Los jóvenes trabajadores:

a) En las fábricas: hay que potenciar las secretarías de jóvenes de CC.OO. con el objetivo de tratar la problemática específica que tienen los jóvenes en las empresas, e iniciar un trabajo sistemático de afiliación de jóvenes a CC.OO.

Por otro lado en las fábricas más importantes habría que organizar núcleos de jóvenes comunistas (en función de las posibilidades reales) o en todo caso a través de ramos muy concretos.

- b) Formación Profesional: aunque habrá que ligarlo también a nivel de estudiantes, es necesario elaborar una política que permita relacionar a los jóvenes estudiantes de F.P. con el mundo del trabajo y en concreto con los sindicatos de clase (CC.OO). Habría que garantizar que en las escuelas de F.P. se hacen presentaciones del Sindicato y de la Joventut Comunista.
- c) Jóvenes en paro: ya lo hemos planteado antes y no es necesario extenderse. La gravedad del problema la vivimos todos. Sería interesante plantearse la posibilidad de coordinar las diferentes Asambleas de jóvenes parados que vayan surgiendo.

Es muy importante plantearse este tema con toda rigurosidad, sin caer en promesas fáciles. Tendremos que ver como trabajan este tema los jóvenes comunistas de otros países (Grecia, Portugal).

# 1.2. Los jóvenes estudiantes:

La Joventut Comunista debería potenciar la creación en los centros de estudios de comisiones culturales, que asumieran la tarea de organizar actividades con el objetivo de aglutinar a la vanguardia estudiantil para a partir de aquí vincularse, de forma organizada, al resto de estudiantes.

A otro nivel hay que potenciar la elección de delegados de clase, que se deben coordinar en una Junta de delegados de centro para canalizar las reivindicaciones estudiantiles y velar por sus intereses.

Todo esto en la perspectiva de impulsar una Coordinadora de Estudiantes de enseñanza media, como un organismo estable de representación estudiantil.

Tendríamos que asegurar la presentación de la Joventut Comunista en los centros de estudio más importantes de Catalunya.

## 1.3. El movimiento popular. Los barrios y los pueblos:

La disparidad de este tema nos obliga a tratarlo de una manera muy genérica y escueta. Los jóvenes comunistas debemos plantearnos la necesidad de trabajar en las entidades más importantes de nuestra localidad. Para ello habría que hacer un estudio de cuales son las entidades que funcionan, qué trabajo realizan y qué posibilidades hay de que la Joventut Comunista participe en ellas. En caso de que no existieran entidades juveniles, pues habrá que crearlas.

En todo caso habrá que seleccionar los problemas más importantes y dedicarles un esfuerzo prioritario.

## 1.4. La juventud campesina:

Tiene unos problemas específicos y es de suponer que la crisis económica frene el proceso de emigración y abandono de los jóvenes del campo, por lo que habrá que estudiar como abordamos un problema tan peculiar como este.

Para todos estos temas nos encontramos con una falta de alternativas concretas, pero lo que no podemos hacer es inventarnos ni improvisar nada. Así el criterio de trabajo sería que ahora empezamos a trabajar estos temas con nuestra «sabiduría innata», paralelamente haremos reuniones sectoriales para ir aclarando puntos y coordinando tareas, en la perspectiva de que poco a poco iremos definiendo nuestras propuestas sobre todo en base al trabajo práctico y cotidiano que vayamos realizando.

# IV. TAREAS ORGANIZATIVAS DE LOS JOVENES COMUNISTAS

La idea sería que de esta Asamblea (5-XII-82) salieramos todos con una cosa clara en la cabeza: es necesario reorganizar la Joventut Comunista, vamos a trabajar en el movimiento juvenil, en sus diversos frentes, con unos mínimos ele-

Esto significa que a nivel organizativo va a ser este un período un tanto provisional, en la medida que no van a existir unos criterios del todo claros de como debe funcionar la JCC, sobre todo para que seamos los jóvenes comunistas quienes a través de nuestra práctica vayamos definiendo el modelo de organización y nuestras alternativas.

# 1.- La tarea prioritaria en estos momentos es la de consolidar los núcleos existentes de jóvenes comunistas

Cada núcleo debe asegurar una mínima organización interna en función de sus necesidades, que pasaría por una distribución de responsabilidades tendiendo a asegurar las básicas (Responsable político, organización, formación y propaganda y finanzas) y sobre todo garantizar la participación de todos los camaradas en la elaboración y puesta en práctica de los planes de trabajo. Es fundamental que estos núcleos se reunan periodicamente (máximo una vez cada 15 días) con el objetivo de hacer una discusión política sobre la base de los artículos más importantes de AVANT, en especial el apartado dedicado a juventud y el de preparar y valorar la marcha del trabajo en los frentes de masas y toda la actividad externa de los jóvenes comunistas.

Sería importante que el Partido en esta primera época siguiera de cerca el funcionamiento de estos núcleos, sobre todo de los más «novatos».

# 2.- Crear nuevos núcleos de jóvenes comunistas

Tanto a través de la actividad que desarrollemos nosotros mismos, como a través de la ayuda y contactos que nos faciliten los comités del partido.

Habrá que establecer un criterio de prioridades, e incorporar rápidamente a estos núcleos a la dinámica general del resto de jóvenes comunistas.

# 3.- Agrupar territorialmente a los núcleos de jóvenes comunistas

Hay que tender a que todos estos núcleos se coordinen a nivel comarcal y en el caso de ciudades importantes, a nivel local, constituyendo comités de dirección que aseguren el seguimiento político y organizativo en su zona. A medio plazo hay que estudiar la posibilidad de organizar núcleos también (en algunos casos: estudiantes) por frentes.

### 4.- El Núcleo de Coordinación Central

Debe asegurar la dirección política de todos los jóvenes comunistas, y la puesta en práctica de estas iniciativas de trabajo. Para ello deberá de organizarse de la forma más oportuna, teniendo criterios de composición flexible —en el sentido de posible ampliación— según las necesidades. En principio deberían participar los núcleos más importantes y aquellos camaradas que sean necesarios para asegurar las actividades centrales.

## 5.- Potenciar experiencias nuevas de trabajo

- 5.1. Grupo de teatro: ver que resultados tiene tanto a nivel de funcionamiento colectivo, como en las tareas de agitación y propaganda (no se trata de hacer panfletos).
- 5.2. Equipos de deportes (fútbol): ver que perspectivas abre de contactos con un tipo muy determinado e importantes de jóvenes.
- 5.3. Excursiones: realizar encuentros de jóvenes comunistas de diversas localidades o comarcas, para intercambiar experiencias, y fomentar un clima de camaradería entre los militantes.
- 5.4. Campamentos Semana Santa: habría que ir preparando una salida de todos los jóvenes comunistas. Puede ser muy interesente realizar una experiencia de este tipo. Además se puede aprovechar, entre otras cosas, para la formación política.
- 5.5. Intercambios internacionales: habría que realizar las gestiones necesarias para que este verano un buen grupo de jóvenes comunistas fuera a diversos países socialistas a campamentos de jóvenes.

Los comunistas luchamos por transformar la sociedad y sólo podremos conseguirlo en la medida que conozcamos los mecanismos por los que se rige el capitalismo y cuales son las vías que permiten su transformación. Para ello tenemos un instrumento: el marxismo-leninismo que los jóvenes deberemos estudiar. Pero sólo lograremos realmente aprender el comunismo si se liga cada paso del estudio y la formación a la lucha incesante de la clase obrera contra la explotación.

Sólo con la formación política conseguiremos que todos los camaradas estén en buenas condiciones para el debate, tanto interno como externo, y sobre todo que todos podamos ser conscientes de las tareas que se realizan evitando reproducir la división del trabajo del sistema burgués, donde unos piensan y otros trabajan. Sólo en la medida en que unamos teoría y práctica construiremos una organización juvenil comunista, por ello es fundamental la formación política de todos y cada uno de los militantes de la juventud comunista.

Por último, la formación política cobra interés fundamental en el marco de la ofensiva ideológica que está desarrollando a todos los niveles la burguesía intentando abortar toda toma de conciencia revolucionaria.

Es necesario insistir sobre la formación política. Es evidente que entre la juventud éste ha de ser uno de los temas mejor enfocados. Como medida inmediata estaría: participar en los cursos del Partido, discutir en los núcleos AVANT y organizar a corto plazo cursos de formación política adecuados a las necesidades de los jóvenes comunistas.

# 7.- Hacia la edición de un órgano de prensa de los jóvenes comunistas

Uno de los objetivos que nos vamos a marcar la juventud comunista en este período es el de crear las condiciones necesarias para poder editar lo antes posible un órgano de prensa de la juventud comunista, que sea nuestro portavoz, que nos ayude en las tareas de organización, de agitación y propaganda, de formación política y de debate e intercambio de experiencias entre las diversas organizaciones de jóvenes comunistas.

Hacer esto no se improvisa y requiere de unos pasos previos y estudiar bien muchos aspectos. Por esto y en la perspectiva de este órgano de prensa vamos a empezar a trabajar ya para que en AVANT —órgano del Comité Central del PCC— salga cada semana una hoja dedicada exclusivamente a temas de juventud, intentando aumentar progresivamente la amplitud de información y nuestra infraestructura (consejo de redacción, colaboradores...) que permita la aparición de este órgano propio de los jóvenes comunistas lo antes posible.

# 8.- Las relaciones con el PCC

Evidentemente, deben ser una relaciones fraternales y de mutuo apoyo entendiendo la especifidad del trabajo de cada organización, pero a la vez entendiendo la unidad de criterios y objetivos políticos.

En este primer período el partido debe estar especialmente atento a las necesidades de la Joventut Comunista, para evitar que la falta de experiencia y recursos pueda llevar al traste con algunos núcleos.

Por esto es importante que los comités comarcales y locales, así como los de agrupación, vean las formas que, entendiendo que la juventud comunista es una organización específica, ayuden a la potenciación de la JCC. En concreto sería importante que los responsables del Partido tuvieran un contacto continuado con el núcleo de jóvenes comunistas de su zona.

A otro nivel habría que asegurar que el responsable de la juventud comunista se incorpara al comité respectivo del partido.

Nosotros, los comunistas, luchamos para abolir la explotación del hombre por el hombre, para abolir toda forma de opresión, dominación y discriminación de unos seres humanos por otros.

Luchamos por destruir el capitalismo, sistema social que condena a millones de personas a la explotación, al paro, a la miseria, y al hambre, todo para que

unos pocos disfruten con el sufrimiento de la mayoría.

Luchamos por establecer un nuevo modelo de relaciones personales, donde ante el individualismo, el egoismo y la mezquindad se impongan el compañerísmo, la solidaridad y la sinceridad.

Luchamos para que todos tengamos una vida digna, para que todos construyamos la sociedad en que vivimos. Para que todo individuo sea consciente de su papel en la historia junto con el resto de la humanidad en la construcción de un mundo nuevo donde logrado el gran desarrollo científico técnico, y sin poner en peligro la naturaleza, sea posible aquello que ha sido el objetivo de millones de hombres y mujeres a lo largo de la historia: «de cada cual según su capacidad, a cada uno según su necesidad» en definitiva el comunismo.

Camaradas, el comunismo no es unicamente una idea, un programa y menos todavía una simple utopía. Es, por encima de todo, un movimiento real que ya está produciendo transformaciones de gran envergadura en muchos países, que pesa decisivamente en la evolución general del mundo, y que guia e inspira la lucha de los pueblos por la emancipación social y nacional.

Hoy, aquí, los jóvenes comunistas adoptamos el compromiso de contribuir a este movimiento real. Nos comprometemos a luchar para que los jóvenes de Catalunya se incorporen a la lucha por el socialismo y el comunismo.

Nos comprometemos a que con el esfuerzo de todos, esta asamblea sea el primer paso para levantar la juventud comunista en Catalunya que se convierta en la vanguardia del movimiento juvenil en la lucha por la libertad, el socialismo y el comunismo.

VISCA EL SOCIALISME I EL COMUNISME VISCA EL PARTIT DELS COMUNISTES DE CATALUNYA VISCA LAS JOVENTUT COMUNISTA DE CATALUNYA



world fields that being after a subsystem of the contract of the second of the second